



iStock.com/Henrik5000

¿Las finanzas del futuro?

‘Fintech’: ¿es un milagro, o algo sin relevancia?

- Richard Palmer
- [7/8/2018](#)

El mundo está en la cúspide de una revolución financiera—si usted le cree a los admiradores de la nueva tecnología financiera (“*fintech*”).

“[E]stamos en el experimento más grande en la historia humana cuando se trata de dinero, identidad y libertad de expresión”, dijo Ameer Rosic, ceo (director ejecutivo) de *Blockgeeks*. Estas nuevas tecnologías “afectarán profundamente a las personas en todos los caminos de la vida”, escribieron Alex y Don Tapscott en *La revolución blockchain* [Blockchain Revolution].

Para los no iniciados, términos como “*bitcoin*”, “*block chain*” y “criptomoneda” permanecen en la oscuridad. Pero los entusiastas creen que estas tecnologías están destinadas a volverse tan importantes como las alguna vez oscuras tecnologías de la “*worldwide web*”, “Internet” y el “ordenador”.

“*Blockchain* es la tecnología clave para los próximos 20 años”, dijo Philipp Sandner, director del Centro *Blockchain* de la Escuela de Finanzas y Administración de Frankfurt.

No es solamente que los profesionales financieros estén entusiasmados. El biólogo conservacionista Guillaume Chapron cree que “*blockchain* puede incluso salvar al planeta” (*Wired*, 22 de mayo de 2017).

“Vea, *blockchain* no es magia, no puede hacer todo, no es como que nosotros estamos aquí para resolver el hambre del mundo”, dijo Brigid McDermott, vicepresidente de desarrollo de negocios de *blockchain* de ibm. “Pero luego pensé, ‘Esperen, resolver el hambre del mundo es exactamente lo que estamos haciendo’” (ibíd).

“*Blockchain* no es magia, pero tal vez se puedan realizar milagros”, concluyó *Wired*.

Pero no todos están tan entusiasmados.

Nouriel Roubini, un economista que saltó a la fama después de pronosticar correctamente la crisis financiera de 2008, escribió un artículo con el también economista Preston Byrne argumentando que *blockchain* “podría ser la tecnología más sobrevalorada de todos los tiempos”.

¿Cuál es la verdad? ¿Es *fintech* un milagro o... algo sin relevancia?

Pronosticar la tecnología es notoriamente engañoso. En 1955, el presidente de *Lewyt Vacuum Cleaner Company* dijo, “Las aspiradoras de propulsión nuclear probablemente serán una realidad dentro de 10 años”. El pionero de la Web Robert Metcalfe dijo en 1995. “Yo predigo que la Internet muy pronto se convertirá espectacularmente en una supernova y en 1996 colapsará catastróficamente”, El ceo de Microsoft Steve Ballmer confiadamente afirmó en 2007 que, “No hay posibilidad de que el iPhone vaya a tener ninguna participación significativa en el mercado”.

Nosotros en *Trompeta* no somos profesionales financieros. No tenemos años de educación avanzada y experiencia en la banca mundial y la tecnología. Pero tenemos una idea del sistema financiero del futuro—porque tenemos la profecía

bíblica.

Un nuevo imperio financiero

En 1984, Herbert W. Armstrong escribió que una *crisis de la banca a gran escala en Estados Unidos* “podría repentinamente provocar que las naciones europeas se unan como un nuevo poder mundial más grande que la Unión Soviética o EE UU” (carta a los colaboradores, 22 de julio de 1984).

El Sr. Armstrong llegó a esta conclusión basado en un estudio de toda la vida sobre Europa. Él incluso lo conversó con el político europeo Otto von Habsburgo, quien estaba de acuerdo con que Europa podría unirse verdaderamente sólo si era amenazada por una crisis financiera.

Pero el pronóstico del Sr. Armstrong estaba también basado en la profecía bíblica. La Biblia nos dice que el sistema financiero global está al borde de la revolución.

Apocalipsis 17 y 18 describen a una “bestia”, símbolo de un gran imperio. La bestia tiene siete cabezas, un símbolo de siete resurgimientos sucesivos.

Apocalipsis 17:10 deja en claro este punto: “Y son siete reyes. Cinco de ellos han caído; uno es, y el otro aún no ha venido; y cuando venga, es necesario que dure breve tiempo”. En otras palabras, este imperio tiene siete fases. Cada cabeza simboliza un gobernante o dinastía diferente. Estas dinastías vinieron una después de la otra. En el tiempo en que esta profecía fue revelada en este tiempo del fin, cinco de esos gobernantes ya se habían ido, uno estaba en la escena, y uno habría de venir después. Entre estos periodos de poder, la bestia parecía muerta. Ésta “era, y no es” hasta que “esté para subir del abismo” (versículo 8).

El inicio de Apocalipsis 17 nos dice que esta bestia es cabalgada por “una mujer”, que en profecía bíblica simboliza a una iglesia.

¿Dónde en la historia mundial ha habido una serie de imperios influenciados por una gran iglesia? Sólo existe una respuesta: en Europa. Apocalipsis 17 y 18 están describiendo un poder europeo con una larga historia, que ya ha experimentado seis resurrecciones. La séptima está ahora surgiendo: un imperio europeo unido.

La Biblia nos dice que este nuevo imperio será una superpotencia financiera. Cuando esta potencia europea finalmente caiga, “los mercaderes de la tierra lloran y hacen lamentación sobre ella” porque ellos “se han enriquecido a costa de ella” (Apocalipsis 18:11, 15).

En el tiempo en que la Biblia fue escrita, el centro de comercio más grande era la ciudad de Tiro. Los fenicios de Tiro viajaban alrededor del mundo y eran famosos como comerciantes. Esa es la razón por la que el Antiguo Testamento a menudo usa la palabra “Tiro” para describir a esta potencia que pronto vendrá.

Isaías 23 describe a esta moderna Tiro uniendo a un “mercado de las naciones” con poderes en el Oriente: China y Japón (referidos por sus antiguos nombres de origen, Quitim y Tarsis). Ezequiel 27 se refiere a esta misma potencia. Aquí Dios llama a esta moderna Tiro “la que trafica con los pueblos de muchas costas” y la describe como haciendo negocios con comerciantes alrededor del mundo.

Apocalipsis 13 provee detalles proféticos adicionales sobre esta potencia. Dice que ningún hombre podrá “comprar o vender” sin la aprobación de este régimen (versículo 17). No sólo es un gran imperio comercial, sino que además el gobierno tiene un control autoritario de la economía.

Estas profecías significan que se harán grandes cambios al sistema financiero global. Este sistema actualmente no es dominado por Europa, sino por EE UU. De ahí el pronóstico del Sr. Armstrong de una crisis financiera global comenzando en Estados Unidos. Sería necesario un cambio revolucionario para sacar una moneda global dominada por Europa. Esta crisis podría también provocar que Europa se consolidara inesperadamente como una potencia unida. Ya hemos presenciado un ensayo de esta tendencia en la forma en que la crisis del euro empujó a Europa para tomar mayores pasos en esta dirección.

¿Pero podría también el *fintech* jugar un papel en esta revolución? Después de todo, sus entusiastas pronostican que esta tecnología revolucionará las finanzas mundiales.

Curiosamente, el individuo que *Trompeta* espera juegue un papel clave en construir esta nueva superpotencia europea está fuertemente involucrado en *fintech*.

Un hombre fuerte europeo

La Biblia profetiza que la séptima resurrección del poder europeo será liderada por un hombre fuerte. Daniel 8:23-24 describe el surgimiento de “un rey altivo de rostro y entendido en enigmas”. El versículo 25 dice que él será derrotado después de que se enfrente “contra el Príncipe de los príncipes”; esto revela el marco de tiempo para el reinado de este fiero rey: él aparecerá en el mismísimo tiempo del fin, justamente antes de la Segunda Venida de Jesucristo. Para comprobar que el imperio de este hombre es la misma potencia descrita en Apocalipsis 17.

El sistema financiero de Estados Unidos colapsa. Eso lanza a Europa y al mundo hacia una crisis financiera. Este hombre fuerte entonces ayuda a unir a Europa. Es lógico presumir que él es capaz de hacerlo así parcialmente porque tiene conocimiento y conexiones relacionadas con las finanzas mundiales.

Desde 2009, *Trompeta* ha dicho que el hombre fuerte en esta profecía podría ser el ex ministro de defensa alemán Karl-Theodor zu Guttenberg.

El editor en jefe de *Trompeta* Gerald Flurry explica el por qué en su folleto gratuito *Un líder fuerte alemán es inminente* “Un hombre excepcional apareció en la primera línea de la política alemana cuando fue nombrado como Ministro de Economía de Alemania en febrero de 2009. Luego Ángela Merkel incrementó su estatura política de la noche a la mañana ese año dándole el portafolio de Ministro de Defensa en su gabinete de coalición...”.

“Guttenberg rápidamente pasó a la canciller Merkel en aceptación como el político más popular en Alemania. ...Este aristócrata Guttenberg es particularmente interesante por su familia y conexiones políticas. Su desarrollo temprano en la vida política estuvo guiado por [Edmund] Stoiber. ...El mentor político de Stoiber fue el primer ministro bávaro a quien él sucedió, Franz Josef Strauss, quien era conocido en su tiempo como ‘el hombre fuerte de Europa’”.

“Guttenberg también está conectado a través de parte de su línea familiar a la casa de los Habsburgo. Strauss y Otto von Habsburgo compartieron un sueño común de una Europa católica unida. Ambos personalmente compartieron detalles de aquella visión con Herbert W. Armstrong durante visitas que ellos hicieron al campus de Ambassador College en Pasadena, California...”.

“Tenga en mente las impecables conexiones católico romanas franco-bávaras y agréguelas a la línea de pensamiento político que ha impregnado la política bávara por décadas bajo Strauss y Stoiber—el sueño de una Europa católica unida bajo el liderazgo alemán. Luego añádale a esto algo que ni Strauss ni Stoiber alguna vez poseyeron—un deslumbrante título familiar que consolida todas estas conexiones—y tenemos a un hombre que observar en la inestable coalición del gobierno de la canciller Merkel...”.

“El título oficial actual del barón Karl-Theodor zu Guttenberg fue otorgado a sus antepasados durante el sigloxviii. Su título correcto es *Reichsfreiherr*, cuya traducción al español sería, ‘Barón del Sacro Imperio Romano’. (Usted puede leer más del por qué observamos a Guttenberg solicitando una copia gratuita de *Un líder fuerte alemán es inminente*)

Guttenberg fue forzado a renunciar en 2011 debido a un escándalo de plagio. Pero probó su gran popularidad el pasado otoño cuando regresó a la política para hacer campaña por su partido la Unión Social Cristiana, y se está convirtiendo en un comentarista cada vez más notorio en la política alemana, e incluso mundial.

Él además se ha involucrado fuertemente en tecnología financiera.

Guttenberg y *fintech*

En agosto de 2013, Guttenberg fundó *Spitzberg Partner*, una firma consultora en Nueva York. “Nuestra misión principal es ayudar a las compañías de tecnología y servicios financieros a invertir y expandir sus negocios en grandes mercados europeos y mercados emergentes”, dijo. “Tenemos una experiencia única en posiciones de gobierno de alto nivel y un excelente equipo con especialistas en nuevas tecnologías y mercados financieros”.

Una de las especialidades de *Spitzberg* es el campo de la criptomoneda—monedas digitales no controladas por los gobiernos nacionales. La firma tiene una “porción significativa” de las compañías *fintech* como clientes, dijo Guttenberg.

Spitzberg ha trabajado para el Estado de Delaware, por ejemplo, para integrar nuevas tecnologías al sistema financiero. El Estado está experimentando con formas para usar *blockchain* en sus interacciones con negocios y ha introducido una ley en el Senado estatal reconociendo a *blockchain* como un medio para tener y comerciar acciones.

Guttenberg también está en el consejo asesor de *ripple*, una importante criptomoneda y sería rival de la más famosa *bitcoin*. A diferencia de *bitcoin*, *ripple* es una criptomoneda que trabaja con los bancos alrededor del mundo”, escribió *Handelsblatt*. Un sitio web comercial alemán llamó *aripple* el “*bitcoin* de los bancos”. El mismo Guttenberg escribió que *ripple* está “tomando un sabio rumbo medio mientras reemplaza al sistema bancario de siglos de antigüedad, pero integrando a los bancos afectados a través de protocolos abiertos y neutrales para encontrar soluciones y unirlos”. *Ripple* se ha asociado con Santander, UniCredit, ubs y el Frankfurt ReiseBank.

“Guttenberg y su equipo ha continuado trabajando tras bambalinas para ayudar a construir la red *deripple*”, escribió *CoinDesk*, agregando que *ripple* tiene a “swift justo en su mira”. *Ripple* está apuntando alto: swift es la principal red que facilita las transacciones entre bancos alrededor del mundo.

Guttenberg también está en la junta de directores de *Mountain Partners*, una de las más grandes firmas enfocada en inversiones tecnológicas de Suiza.

Con todo este historial, Guttenberg es un expositor frecuente en conferencias sobre *fintech*. Él dijo a la revista de noticias

alemana *Stern* que *blockchain* está entre sus temas favoritos. En una conferencia dijo, “Estoy convencido de que *blockchain* evolucionará y será muy importante”.

Guttenberg ha sido ministro de economía alemán y ahora tiene experiencia en tratar con líderes financieros del sector privado y gubernamental alrededor del mundo. Existen pocas personas mejor ubicadas para usar la tecnología moderna para rescatar y reconstruir un sistema financiero en quiebra. Aun si no es usada la moderna *fintech*, la experiencia de Guttenberg en negociar con bancos y líderes en asuntos en torno a monedas y finanzas le da un excelente antecedente para ayudar a lanzar un nuevo sistema financiero.

Vote por el petro

Ciertamente la idea de un gobierno adoptando alguna forma de *fintech* no es inverosímil. El suizo *ubs*, *Goldman Sachs*, la bolsa de valores alemana, *Nasdaq* y el Banco de Inglaterra son sólo algunos de los grandes nombres que están probando y experimentando con tecnología financiera. Venezuela, que está en alarmantes circunstancias financieras, ha introducido una criptomoneda respaldada por el gobierno, el petro. El gobierno ruso ha preparado una legislación para producir un cripto-rublo. Veintidós países de la Unión Europea han lanzado una Asociación Europea Blockchain para ver formas de integrar estas tecnologías en el sistema financiero de Europa.

Algunos aspectos de *fintech* podrían enlazarse con lo que la profecía bíblica ha pronosticado.

Blockchain y las criptomonedas son un poco como el “Salvaje Oeste”. Ya existen cerca de 1.800 criptomonedas, y más están constantemente siendo introducidas. *Bitcoin*, la moneda digital más renombrada, ha visto oscilar sus valores descontroladamente. Cuando apareció en 2009, un *bitcoin* tenía un valor menor a un centavo. En 2011, valía 1 dólar. En 2013, tenía un valor cercano a los 100 dólares. En diciembre de 2017, alcanzó un valor de 17.500 dólares. Ahora está bajando a cerca de 9.000 dólares.

Si esta tecnología está convirtiéndose en una tendencia dominante, el planteamiento de Guttenberg de mezclar antigua y nueva tecnología parece ser un enfoque prometedor, ya que podría ayudar a suavizar dichos extremos.

Pronosticar exactamente cómo será usada esta tecnología es cosa de tontos. Pero la Biblia nos muestra que el hombre que hemos estado observando durante la última década podría estar bien ubicado para usarla en el futuro de Europa.

“En el mundo, la tendencia hacia el colapso económico mundial es la amenaza más seria a la continuación de la existencia de la presente civilización”, escribió el Sr. Armstrong. Es este colapso, explico él, el que “podría repentinamente provocar que las naciones europeas se unan como un nuevo poder mundial más grande que la Unión Soviética o Estados Unidos” (op. cit).

Este nuevo poder mundial podría ser peligroso. Desde la Segunda Guerra mundial, Europa ha estado soldada a Estados Unidos. Se ha beneficiado del sistema económico global basado en el dólar. La Marina Estadounidense protege el comercio de Europa en el extranjero. Un colapso financiero en EE UU podría ser una crisis para Europa, pero ésta podría también cortar los lazos transatlánticos del Continente.

Estos lazos ya se están deteriorando. Guttenberg no es amigo de EE UU bajo Donald Trump. Otro proyecto en el que está involucrado es *Renew Democracy Initiative* [Iniciativa de Renovación Democrática], que él fundó el año pasado junto a Garry Kasparov, Anne Applebaum, Max Boot, Bret Stephens, Richard Hurowitz y otros. “El punto de partida de esta iniciativa fue la elección de Donald Trump a la presidencia de EE UU”, dijo él. Guttenberg ve al Sr. Trump como parte de “el resurgimiento de la ideología autoritaria y extremista en las democracias occidentales”.

“Escuchar al Sr. Guttenberg y la forma en que la gente le está respondiendo, ¡tengo que decir que parece como que la relación entre EE UU y Alemania ya está muerta!”, escribió el Sr. Flurry después de la elección federal de Alemania el año pasado”.

“La profecía nos dice en detalle justamente lo que este hombre fuerte va a hacer”, continuó el Sr. Flurry. “También dice que él no puede ni *imaginar* el daño que causará sobre EE UU—pero en cierto punto, *su mente va a cambiar*. (Lea sobre esto en el Capítulo 2 de mi folleto sobre el profeta Habacuc). Nosotros estamos vigilando ese cambio de mente. ¡Quizás, en algún grado, ya está sucediendo!”.

“Estas cosas pueden ser la mejor indicación de que el barón Guttenberg podría ser el hombre por el que hemos estado vigilando”.

Muchas profecías de Dios analizadas por el Sr. Armstrong ya han sido cumplidas. Europa está bien encaminada a convertirse en el estado unificado que él describió. Catástrofes inminentes prometen acelerar dramáticamente esta tendencia. En esa carta de 1984, el Sr. Armstrong escribió que esta nueva potencia mundial europea podría traer gran destrucción sobre el mundo “repentinamente”.

“Y eso”, escribió él, “llevará rápidamente a la Segunda Venida de Cristo y al fin de este mundo como lo conocemos”. Observe muy de cerca estas tendencias. Los detalles aún están por verse, pero la palabra de la profecía bíblica es segura —¡lo cual es causa de una tremenda esperanza! ■

Trompeta Boletín



La próxima guerra civil de Estados Unidos

Pero los estadounidenses no saben por qué viene.

POR GERALD FLURBY

Después que los estadounidenses eligieron un nuevo presidente el 8 de noviembre, sus apasionados reaccionaron con ferocidad. ¿Sus agresivos discursos son más peligrosos de lo que ni aun ellos se dan cuenta?

[Leer el resto del artículo](#)

Trompeta Boletín

Manténgase informado e inscribese para recibir nuestro boletín.